

GARAGE "REMI"

SUB AGENCIA DEL FORD

Hurtado de Mendoza. — (Frente a Obras Públicas)

STOCK DE PIEZAS DE RECAMBIO LEGÍTIMAS

FORD

Neumáticos MICHELIN y otras marcas

ACCESORIOS. — ACEITES Y GRASAS VACUUM

Depósito de MOTO-NAFTA

BAÑAJES MAGIZOS PARA CAMIONES

Auto de Alquiler

De interés provincial y nacional

Conseguido lo propuesto y con una actividad decidida por parte de las Autoridades gubernativas, provinciales y municipales, estimulando la prestación personal, considerándose por todos sea cual sea su categoría, como un honor el compartir con los demás patronos y obreros, nobles y plebeyos su actividad en destruir la langosta, procurando que la que avive en un término municipal inmediato, se conseguiría entre todos, lo que pudiéramos llamar la gran victoria de la paz nacional agrícola y pecuaria.

De la langosta recogida en sus diferentes estados de mosquito, mosca saltón, etcétera, puede obtenerse de su organismo gran cantidad de sustancias de importante aplicación en las industrias, conocida que sea su fácil preparación haciéndolas cotizables en el mercado; y a este fin me permitiría recabar el auxilio de los Ingenieros Industriales y Directores de los Laboratorios científicos para enseñar, por medio de hojas divulgatorias, procedimientos sencillos y prácticos de obtener de estos productos grasas lubricantes de excelente aplicación en maquinaria, grasas para la fabricación de jabones, etc., y por último, los procedimientos económicos de conservación de los residuos ya secos y desgrasados por el sulfuro de carbono y convenientemente prensados para alimento de las aves de corral y ganado de cerda; destinándose las cantidades recaudadas de estos productos, previa subasta, para premios a los que se distinguieran por su aplicación en los exámenes, a conseguir una biblioteca escolar y municipal que bien pudiera llamarse patriótica, o bien siendo de importancia las cantidades recaudadas a premios a los vecinos que se distinguieran por su amor al árbol, a premios a los que mayor número de injertos realizasen en los árboles para mejorar los frutos y mayor número de árboles de esta clase plantaran en sus fincas; siendo estos premios otorgados a partir del año en que se recaudaran las cantidades.

La cooperación del Cuerpo de Ingenieros Agrónomos jefes de los servicios Agrónomos y ayudantes con sus enseñanzas principalmente a las Juntas locales y como organizadores de estas campañas, sería de un resultado tan eficaz que pudiéramos llamar decisivo; pero para conseguirlo precisaba aislar de la langosta su buena amiga la política; era necesario que del propio modo que en materia de Montes (en los abusos, las incidencias de sus servicios, las facultades y atribuciones propias de los gobernadores civiles, pasaron a los ingenieros jefes de los Distritos, según determina el artículo 5.º del Real decreto vigente de 1.º de febrero de 1911, del propio modo las facultades y atribuciones de los gobernadores civiles en materias de plagas del campo debieran de pasar íntegras y definitivas a los ingenieros jefes de los servicios Agrónomos, por la razón de que aquellos en general no tienen la actividad, la energía que para extinguir la epidemia de viruela en Madrid demostró el ex gobernador D. Leopoldo Romeo, según manifestaba en el folleto que sobre la campaña contra la langosta se repartía con profusión en la exposición del Congreso de Ingeniería, y como anteriormente manifestáramos, de nada sirve que en un término municipal, partido judicial o provincia se haga una campaña eficazísima si en las demás no se hace, y en este caso la actividad en todas las provincias, partidos judiciales y términos municipales invadidos de langosta sería igual, sería decisiva, porque estos funcionarios ante todo eran exactos cumplidores de su deber y de las atribuciones que se les confiara, en bien de la riqueza agrícola y pecuaria.

De lo expuesto anteriormente, se deduce que en las campañas contra la langosta, precisa una organización especial para que sea definitiva; porque, lo que desde hace algunos años se consigue es destruir a lo más la cantidad de langosta que pudiéramos denominar producida, quedando la constante; y es necesario

que el ideal y la ejecución, sea destruir la constante y la producida.

Por los concursos indicados si se llevaran a efecto sería muy fácil obtener aparatos apropiados para hacer una escarificación perfecta deshaciendo el canutillo; un insecticida eficaz y económico contra la langosta; aparatos pulverizadores para su empleo y el convencimiento moral por la vista y lectura de los cromos y consejos escritos, de la urgencia en todos los vecinos de los términos municipales invadidos y limítrofes en destruir la langosta; y los propietarios de dehesas y terrenos eriales donde hubiera aviado, la conveniencia de practicar las escarificaciones apropiadas en sus fincas, porque no se causaría perjuicio a los pastos, puesto que con ellas, mediante la siembra a voleo de semillas apropiadas, se mejoraría la cantidad y calidad de los mismos para los años sucesivos, creando una riqueza y mejorando la existente y se dispondría de personal apropiado, limitando algo la prestación personal de individuos inútiles.

Para la organización de esta suma de medios, para la resolución de este problema nacional hace falta, no una junta de consultas en cada provincia, sino un director único, con facultades ejecutivas para organizar y dirigir las campañas, un funcionario, que desligado por completo de las veleidades e intrigas políticas, cargo muy difícil de cumplir; pero fácil con el compromiso previo de llevar a la práctica la extinción de la langosta en el menor tiempo; un funcionario cuyas justas órdenes sean ejecutadas de buen grado o por fuerza en el plazo que él determine por los propietarios y vecinos, por habersele dado atribuciones para ello; porque la ejecución de un acuerdo puede ser útil, cuando se realiza en el plazo que se ordena; pero si para ordenarlo tiene que mediar la conformidad de una junta de señores respetabilísimos sí, pero que técnicamente entre todos no reúnen los motivos de competencia en general quizá, del que propone su aplicación es tiempo que se pierda y eficacia en el acuerdo, aun suponiendo la conformidad que no siempre suele haber, porque es opinión de muchos; el funcionario a quien nos referimos, ya lo hemos dicho, es el ingeniero jefe del Servicio Agronómico provincial, el que con facultades ejecutivas para extinguir la plaga, con personal apto y de su absoluta confianza, auxiliado por todos, siendo intermediario único entre el poder central, los Municipios y sus vecinos, conseguiría saber en la primera decena de septiembre convenientemente anotados los terrenos donde verdaderamente la langosta había aviado, para proceder en otoño e invierno a las escarificaciones oportunas, con aparatos apropiados; y en el mes indicado, procuraría adquirir semilla de plantas, para mejorar los pastos en los terrenos eriales sometidos a las escarificaciones; y antes de empezar la primavera tendría preparado en cada término municipal la cantidad de insecticidas y aparatos pulverizadores necesarios para su empleo, además de buitrones, lenzones, planchas para trochas, etc., etc., según la extensión e intensidad de la acción y esta campaña sería en un término municipal y en otro y en todos los invadidos con igual entusiasmo, a partir del segundo año; porque en el primero, sería necesario hacer efectivas a los pezones, a los inactivos ya particulares o entidades, las multas que las fueran impuestas, y es indudable que se iría disminuyendo progresivamente el número de términos municipales invadidos y de provincias y en muy pocos años se vería nuestra nación sin esa plaga considerada como calamidad pública, causando la ruina de regiones enteras; y esta energía en la aplicación de los medios y ejecución de las órdenes dimanadas de las Jefaturas de los Servicios Agronómicos para conseguir este ideal sería una enseñanza para obtener el mismo resultado en otras plagas del campo in-

tensificadas siempre como en esta de la langosta, por la apatía y desidia únicamente de los particulares más o menos poderosos.

Destinados después los millones de pesetas, que todos los años se invierten por existir la plaga de langosta, sin resultado práctico y eficaz hasta este año, una vez conseguida en los siguientes, en la reconstitución agrícola forestal y pecuaria desahuciada en algo porque la actividad se invierte en resolver problemas tan áridos como el que nos ocupa y que desde hace muchos años consiguiera por las ideas expuestas, se conseguiría que nuestra España fuera rica, feliz e independiente en su producción como todos los buenos españoles debemos desear y deseamos; siendo la iniciativa noble y altruista de «A. B. C.» en lo que se refiere a los adinerados para auxiliar aquellas regiones del maestrazgo tan abastidas por la langosta un esfuerzo insignificante cooperando a los concursos de insecticidas, aparatos para su empleo y láminas litográficas, caso de realizarse para prevenir y remediar definitivamente el mal, por una buena y eficaz organización y ejecución.

En cuanto al autor de estas líneas, que ha destruido la langosta en muchas fincas particulares a su costa y gasto, puede asegurar, que haya mucha o poca langosta, no ha de destruir los cultivos en sus fincas.

JOSE LUCAS Ayudante de Montes

**

LA RAZÓN al felicitar e identificarse con el notable trabajo del Ayudante de Montes D. José Luján Alcázar, por el que se demuestra de un modo evidente que si la langosta existe en España es porque se quiere que exista, llama la atención de los Poderes Públicos, ya que se pretende incluir en el Presupuesto un millón de pesetas para la campaña de extinción de langosta, para que no sea un millón más gastado por el Estado, sin dejar el menor rastro de su útil y eficaz inversión; no puede tolerarse que la riqueza agrícola y pecuaria desde Huelva a Pamplona, esté supeditada a la voluntad de unos cuantos desaprensivos en cada provincia y término municipal por existir la langosta.

SE VENDEN

Acciones del Banco de Cuenca. Darán razón en la Administración de este periódico

Escritura a máquina

Se hacen toda clase de trabajos tanto para la Capital como para la provincia. Informará Francisco Zurilla, Plaza de Santo Domingo, 8, o en la Audiencia.

El señor alcalde atiende los ruegos del pueblo conquense

Nos complacemos en hacer público que D. Aurelio Torralba desea vehementemente que en el plazo más breve posible sean un hecho las mejoras tan necesarias para nuestra querida ciudad.

Según se nos manifiesta, las obras del kiosco del Parque de Canalejas quedarán terminadas enseguida, después se atenderá con la rapidez posible al arreglo de las calles, al adonado de la que conduce desde Carretería al Círculo de la Constancia y después, pondrá toda su voluntad el Sr. Torralba por conseguir la construcción del grupo escolar, no obstante la desatinada obstrucción que a todo ello hacen algunos socialistas en unión de otros ediles, cual el señor Martínez, que durante su época de alcalde no supo arreglar la situación económica del Ayuntamiento y no tuvo iniciativas de ninguna clase, y cual el Sr. Espejo, que siempre abogó por la incapacidad de otros compañeros y hoy continúa pegado al sillón de concejal, a pesar de estar procesado y de no tener que agradecerle ninguna labor beneficiosa al pueblo de Cuenca. Siga el Sr. Torralba el camino que se ha trazado, administre con acrisolada honradez, los bienes del pueblo, que éste le compensará luego con su gratitud y reconocimiento de los disgustos que le causen algunos charlatanes que sólo aspiran a entumbarse valiéndose de su falso socialismo.

Se vende un piano marca «Boisselot y Compañía», en muy buen uso.

De Instrucción pública

Ha cesado en virtud de excedencia D.ª Petra Contreras, maestra de Buenache de Alarcón.

Al habilitado de Priego se le trasladó el oficio de la Inspección, participando que no se halla al frente de su destino D. Francisco Blanes, maestro de Beteta.

A la Junta de Derechos pasivos se remite expediente de D.ª Paula Navarro Romero, solicitando pensión de orfandad; y la cuenta de pasivos del mes de mayo.

A la Dirección general se han remitido los expedientes de los maestros y maestras de esta provincia comprendidos en las Series 4.ª, 5.ª y 6.ª que solicitan tomar parte en el actual concurso general de traslado.

Al mismo Centro se ha remitido hojas de servicios de D.ª Josefa Simó, maestra de Rada de Haro.

LUGAREÑAS

Hojas de mi «Dietario Crítico»

Para un aprendiz de psicólogo.

(Conclusión)

Algunas veces no voy, no quiero ir al taller de mi amigo y esto acontece cuando doblan las campanas del lugarejo.

Un no sé qué de temor se apoderó de mí un día que fui y estaba haciendo un ataud.

Era éste para una hermosa muchacha, vida segada en flor por los designios de la Parca implía.

Y mientras mi amigo clavaba las tablas de pino y me iba explicando la construcción del féretro: aquí tengo que darle más anchura para el dorso y aquí estrecharlo unos centímetros para los pies, yo recibía in mente aquellos versos del inmortal Becquer:

Cerraron sus ojos
Que aun tenía abiertos,
Taparon su cara
Con un blanco lienzo.

... Del último asilo,
Obscuro y estrecho,
Abrí la piqueta
El nicho a un extremo
Allí la acostaron
Tapáronle luego
Y con un saludo
Despidióse el duelo.

... Perdido en las sombras
Medité un momento:
«¿Dios mío, qué solos
se quedan los muertos!»

... Vuelve el polvo al polvo?
¿Vuela el alma al cielo?
¿Todo es vil materia
Podredumbre y cieno?»

Luego, mi amigo fué poniendo los adornos—unas cintas de colores y unos angelotes de papel dorado—pero le fallaron clavos y tuvo que salir a comprarlos.

Me quedé solo con el ataud y entonces una sensación jamás sentida hizo que mis ojos se nublaran y un frío intenso recorrió mis brazos, mis piernas y subiéndome por mi espina dorsal me atontó por completo. Quise salir del taller; mas las fuerzas me faltaron y para no caer al suelo tuve que sentarme sobre un tronco de madera.

Un coro de escardadoras vino a sacarme de esta situación. Venían calle arriba y al llegar a la puerta del taller se asomaron curiosas para ver el ataud de la doncella. Satisfecho su deseo se alejaron bulliciosas con una alegre canción en sus labios...

Terminado el ataud, al taller vinieron las comadres del barrio, también curiosas y parladoras:

Una comadre.
—¡Pobre hijal, ¡qué buena era!
Otra comadre.
—¡Qué lástima!
Otra comadre.
—Y ya que se iba a casar.

Otra comadre.
—Para lo que dá de sí este mundo... Yo también tenía veinte años cuando tuve las tifoides y ¡ojalá me hubiese muerto entonces!

Otra comadre.
—Sí; pero no a todas les sale el casorio como a ti...

Después llegaron varios labriegos y todos hicieron comentarios de la desgracia: Parecía mentira. Quién había de decir que aquella muchachona

llena de salud se había de morir tan pronto. ¿Cómo en su puesto no se murió el tío Malhilao ya tan viejo y lleno de achaques?

Me pidieron mi opinión y yo no se la negué recitándole aquellos versos que el insigne Valle-Inclán puso en boca del abuelo Tibaldo:

El más acabado, igual que el más fuerte,
Están a un paso de la muerte.
A un pastor de esta soledad
Que decir una vez
Que no es la vejez
Ni la mocedad,
Quien nos abre la eternidad
Sino el Supremo Juiz.

Y aunque aquellas gentes no eran muy instruidas comprendieron lo que les había dicho y todos asintieron.

Y yo obtuve una inmensa satisfacción porque en mi dictamen estuvieron conformes todos, absolutamente todos, hasta—quizás la primera vez en su vida—el labriego de las discusiones del taller, aquel a quien yo había motejado desde hace muchísimo tiempo con el largo apodo de *El hombre que siempre lleva la contraria...*

Tengo la certeza de que en el taller de mi amigo Juan Antonio, un aprendiz de psicólogo pasaría muy buenos ratos.

AQUILINO GARCÍA NÚÑEZ

TALLER DE MARMOLES

Jesús Martínez

LÁPIDAS - PANTEONES - ESCULTURAS
CHIMENEAS - PAVIMENTOS
Y DEMAS TRABAJOS EN PIEDRA

Especialidad en Lápidas y Sarcófagos
Carril de Alborno, 10

CUENCA

DEL AYUNTAMIENTO

Por feliz iniciativa, que aplaudimos, celebró sesión el Concejo en primera convocatoria el viernes pasado con asistencia de los concejales señores Marco, Muñoz, Blasco, Leal, Espejo, Albendea, Portela, Algarra, Benítez, Laguardia y Llopis, presidiendo don Aurelio Torralba. Después de comenzada la sesión llegaron Herráiz y Delgado.

Sin tropiezos ni grandes discusiones se aprueba el acta y casi todo el contenido de la orden del día que no ofrece de particular más que la negativa a la moción del Sr. Benítez para conceder una pensión de estudios al laureado escultor Marco Pérez. Al discutirse la proposición de honrar la memoria del teniente González, hijo de Cuenca, se anima la reunión, porque el Sr. Leal defiende la proposición, el Sr. Llopis la combate con lugares comunes y el Sr. Benítez fija conceptos convenciendo a la mayoría de que se debe dar el nombre del teniente González, muerto heroicamente en la sorpresa al Batallón de Mallorca, a la calle de la Misericordia. Intervienen algunos señores más y por fin se acuerda que conste en acta el sentimiento de la ciudad, que se dé el nombre a la calle propuesta y que al acto de colocación de los rótulos asista la Corporación en pleno, en su día.

Da cuenta el Sr. Alcalde de las gestiones por él realizadas para poner en claro lo de la protesta de la Guardia municipal, resultando de ellas que (siempre lo exagerado es insignificante, Sr. Llopis! los guardias, al protestar de la inoportuna censura y de las amenazas de cesantía, no pretendieron coaccionar ni mucho menos ofender a nadie y que en contra de las rotundas afirmaciones que tuvo la comodidad de soltar el compañero Rodolfo nadie le había dicho que hubiere disidencia ninguna en la apreciación de los hechos de origen. Con tanta razón como oportunidad, el Sr. Marco hace ver la inexactitud de la argumentación empleada por D. Rodolfo, ofreciendo que en lo sucesivo someterá a prudente cuarentena cuanto diga ese señor. Llopis se enfurece, pierde los estribos y dice unas cuantas tonterías, pero estrechado por Benítez, confiesa trabajosamente sus cubiletes con la verdad. En cambio Espejo, agarrado a un subterfugio, sostiene con la mayor frescura lo insostenible. Y termina, por fin el debate sobre la Guardia municipal sin más perjuicios que el tiempo perdido en tanto, el susto de los guardias y al-